## 中部小学校



## 校章の由来

中央に校名の略称「中小」を配し、周り を稲穂で囲んで「川」を表し、豊川市の 市章と同じ4つの片仮名「ト」で包ん でいる図案

- 1947 (昭22) 6・3 制施行。旧海軍工廠施設部仮事務所(仮市役所庁舎)で中部小学校創立
- 1950 (昭25) 木造1階建て新校舎完成(8教室横並び)
- 1952 (昭27) 運動場拡張・整地(ほぼ現在の広さに)
- 1956 (昭31) 木造1階建て新校舎増築完了(4棟)
- 1960 (昭35) 校内音楽会開始(現在のうたごえ発表会)
- 1961 (昭36) 鉄筋コンクリート2階建て校舎完成(現在の管理棟)
- 1966 (昭41) バズ学習の研究により第10回学研賞受賞
- 1967 (昭42) 創立20周年記念事業で校歌制定
- 1968 (昭43) 鉄筋コンクリート3階建て校舎完成(現在の1棟)
- 1972 (昭47) 体育館完成
- 1973 (昭48) 全国PTA広報コンテスト最優秀受賞
- 1975 (昭50) 代田小学校新設に伴い児童のお別れ会
- 1976 (昭51) 金屋小学校新設に伴い児童のお別れ会
- 1978 (昭53) プール完成
- 1980 (昭55) 農園開き(現在のすくすく農園)
- 1982 (昭57) 鉄筋コンクリート3階建て校舎完成(現在の2棟) 「姉と弟」像建立 ゴンドラ山のゴンドラ撤去
- 1984 (昭59) モザイク壁画完成 のびのび広場完成
- 1985 (昭60) 親子佐奈川クリーン作戦開始
- 1988 (昭63) 鉄筋コンクリート3階建て校舎完成(現在の3棟) マーチングバンド部全国大会出場
- 1989(平 元)マーチングバンド部2年連続全国大会出場 県文化奨励賞受賞
- 1993 (平 5) 市制50周年記念ふるさと子ども劇場でミュージカル「純は光の中に」を上演
- 1996 (平 8) 創立50周年記念行事 親子観劇会
- 2001 (平13) わくわくステージ設置 平成22年に撤去
- 2005 (平17) 愛知万博童謡フェスティバル参加
- 2013 (平25) わくわくフルーツの森完成

本校は昭和22年4月、旧豊川海軍工廠施設部仮事務所(仮市役所)を校舎として創立した。創立当時は、児童812人に対して、先生が5人しか集まらず、午前・午後の2部制で授業を行った。家から木箱を持参して机代わりとしたり、持ち寄った材料で給食を作ったりして学校を運営した。昭和31年に木造校舎の増築が完了し、学校環境が整った。

音楽活動が盛んで、昭和60年代にはマーチングバンド部が全国大会に連続出場した。また、昭和35年から始まった「音楽会」は現在でも「うたごえ発表会」として受け継がれ伝統ある行事となっている。



日庁舎を利用(S22)



当時の新校舎(S26)

## 校区の変遷

創立当時の校区は、牛久保町(高見・焼野・代田・新切・金屋橋)と市田町(諏訪)。昭和26年に金屋町赤代地区も校区となる。戦後の復興に伴い児童数が増加し、昭和49年には1804名となる。翌昭和50年、諏訪1・諏訪2・新道1・新道2地区が代田小へ。昭和51年、金屋橋町・赤代町が金屋小へ移り、現在の校区となる。

Ξ

部小学校校

永見 貞三太田登志雄

作作曲詞







「姉と弟」像(S57)



佐奈川クリーン作戦(S61)



マーチングバンド全国大会(H元)



うたごえ発表会(H26)

## 「中小の歴史を学ぶ会」(H27.1.21)

卒業生の方から創立当時のお話を聞いて、昔は 机も何もないのに、自分たちで考えてりんごの箱 などを机にして工夫しながら勉強していてすご いと思いました。昔があるから、今の学校があり、 私たちが勉強できているんだなと思いました。

(6年児童感想)



創立当時の1年生(S22)